

令和4年度 学校だより



丘の学び舎

所沢市立上新井小学校
2月号
児童数 745名
校長 伊藤 公雄

<GIGA 端末の導入により、授業を変える>

花や緑を伐採し過ぎたかと心配でしたが、葉芽が目立つようになり、樹木たちは春の準備を始めているようです。そう言えば、出勤時の空もだんだんと明るくなっているように思います。まだまだ寒さが厳しく、プールの水は氷るほどですが、季節の移り変わりは進んでいるようです。

ICT 機器を活用した授業が行われています。大型テレビモニターには、デジタル教科書や実物投影機の映像が映され、黒板と一体的に使われています。動画の視聴をしたり、子供の発表資料を見せたりする等、活用の幅は広がってきています。

むかし、むかし、20数年前。デスクトップ型のブラウン管モニターのPCが、学校のコンピュータールームに設置されました。インターネットは有線LANで接続され、調べ学習を進めていました。今は、ICT機器の進化に伴い、授業にも大きな変化が起こっています。

友達が作ったプログラムをお互いに見合ったり、個別の課題に応じてネットや書籍の検索方法を選択したりしています。

各学級のclassroomでは、単元学習の前にアンケートを取ったり、視聴してほしいURLを載せたり、家庭学習ノートの紹介をするなどして、子供の学習意欲を高めることもしています。

また、動画の画質等に課題があるとはいえ、全校朝会を生配信することができたり、賞状伝達を学校放送ではなく、映像として観ることができるようになっていたりしています。Google フォームを使えば、今年の漢字の予想や行事の振り返りなど、子供の考えを全部まとめて。リアルタイムで聞き取ることができています。学校評価にも活用しているところです。

さらに、説明文の並び替えを画面上で瞬時に رفتり、体育の映像を自宅に持ち帰ったり、各自がドリル学習を一人一人のペースに応じて進めたりしています。両手を使ってタッチパネルを操作する子供の姿には、驚かされます。

所沢市が導入したchromebookですが、そのサイトでは、花の写真から名前を調べたり、英語表記を即時的に翻訳したり、手書き文字をテキスト化したりすることもできるようです。工夫の幅はまだまだ広がりそうです。

従来の学び方を発展させていくとともに、手軽に使える写真・映像の機器としてはもちろん、意見発表や交流などの表現ツールとしての活用も研究していかないとはいけません。

これからも、より良い授業づくりのための研究をし、日々の授業実践が充実するよう、ICT機器の活用を図っていきます。



今月の目標「きれいな学校にしよう」

～感染症予防をしよう～

【1月の学校の様子】

○3学期始業式(1月10日)

長めの冬休みが終了し、3学期がスタートしました。今回は、校内ネットワークを活用してリアルタイムで始業式を行いました。短い3学期ですが、1年間のまとめと進級・進学に向けての準備をしていきたいと思えます。



○一斉下校(1月10日)

今年も3学期初日の下校は、一斉下校でした。今年は天候に恵まれたので、校庭に集まって登校班で顔を合わせて話を聞くことができました。安全な登校ができるよう、みんなで協力して気をつけて来てほしいと思えます。



○校内書きぞめ展(1月23日～27日)

今年は各学級の廊下に掲示した書きぞめの作品を、保護者の皆さんにも見ていただけるようにしました。太くしっかりとした字を書いて、良い作品がたくさん並びました。寒い中、よく頑張って集中して書けました。(個人情報保護のため名前が見えないように加工しています)



○ブックトーク[3年生](1月18日)

所沢市立図書館新所沢分館の司書さんをお招きして、ブックトークが行われました。「どうなってるの!?!」をテーマに、ワニのライル、ホットケーキなどの楽しい読み聞かせや目の錯覚の不思議について体験し、本に興味をもつようになりました。



【学校から】

○給食費引き落としのお知らせ(2月13日)

2月は、2・3月の2ヶ月分で8,420円になりますのでご承知おきください。(この他に、振込手数料10円 ごきょうだいがいる場合は人数分かかります)

○冬季の火災予防について

寒さが続くこの時季は、空気が乾燥していて火災が発生しやすい時季でもあります。特に、暖房器具や電気機器からの火災発生が懸念されています。また、電子機器などのバッテリーから発火することもあり、火災の原因が多様化しています。ご家庭でも、どんなところに火災リスクがあるのか、災害を未然に防止するための備えやいざという時の避難行動・避難場所について確認し、命を守るために必要なことを話し合ってみてください。

○転入・転出について【再掲】

1月号でもお知らせいたしました。年度末から年度初めにかけて転居等の予定がある場合には、できるだけ早く学校までお知らせください。よろしくお願いいたします。

【所沢市から】

○就学援助のご案内

所沢市より、就学援助のご案内がありました。必要がありましたら、以下のURLよりご確認ください。

<http://www.city.tokorozawa.saitama.jp/kosodatekyouiku/kosodate/kodomonoteate/shuugakuenjo.html>